
 

 

 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO  
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos onze (11) dias, do mês de julho do ano de dois mil e vinte três  
(2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de 
Melo, Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, João 
Gomes da Silva Santos, José Edgar Rodrigues de Lima, José 
Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo Pereira da 
Costa, José Moisés de Barros e Maria Verônica Araújo dos Santos. 
Sob a Presidência do Vereador José Moisés de Barros, 
secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de Melo   – Vice – 
Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro Secretário. 
Havendo número legal e invocando a proteção divina o Presidente 
declarou aberta a Sessão. A seguir foi autorizado a leitura da ATA, 
da Sessão anterior. Após a leitura foi posta em discussão, sendo 
discutida pelo vereador José Edgar, que fez retificações a mesma. 
Após as discussões foi posta em votação, sendo aprovada por 
unanimidade. Em seguida foi autorizada a leitura das matérias em 
pauta no expediente desta Sessão. Onde foram lidas as seguintes 
matérias: Mensagem e Projeto 012/2023, do Poder Executivo, que 
altera os valores das alíquotas de contribuições previdenciárias 
devidas pelo município ao IPSEC. Projetos de Resolução 002 e 
003/2023, de autoria da Mesa Diretora desta Casa Legislativa, que 
tratam de Regulamentação de Leis vigentes no País. Moções de 
Pesares 025, 026 e 027/2023, de autoria do Vereador Érico 
Barbosa   remuneração dos Membros do Conselho Tutelar deste 
Município; Mensagens e Projeto de Lei 010/2023, de autoria do 
Calado; Moção de Pesar 028/2023, de autoria do Vereador Geraldo 
Soares de Barros; Requerimentos 168, 169, 170, 171 e 172/2023, 
de autoria do vereador Alysson Ariel Farias Almeida; 
Requerimentos 173 e 174/2023, de autoria do vereador Érico 
Barbosa Calado; Requerimentos 175, 176, 177, 178 e 179/2023, de 
autoria do vereador Geraldo Soares de Barros; Requerimentos 180, 
181 e 182/2023, de autoria da vereadora Maria Verônica Araújo dos 
Santos. Não havendo mais matéria a ser lida nesta hora, o 
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presidente passou o Projeto de Lei 012/2023, de autoria do 
executivo e os Projetos de Resolução 002 e 003/2023, de autoria da 
Mesa Diretora, para as Comissões Permanentes e Competentes, 
darem os seus respectivos Pareceres e as demais matérias que 
foram lidas para a Ordem do Dia da próxima Sessão. A seguir foi 
facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora o Expediente. 
Onde fez uso da palavra o vereador Érico Barbosa Calado, onde 
iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. 
Justificou os Requerimentos de sua autoria, afirmando que o 173 
visa solicitar a reforma e a identificação do PSF da Comunidade 
Imbé, pois o mesmo encontrasse necessitando de uma reforma e 
há necessidade se zelar pelo patrimônio público e quando isto 
acontece o nosso patrimônio tende a durar mais tempo. Já o 174 
visa solicitar reforma de várias estradas do nosso município, pois há 
muito a ser feito em nossas estradas, desde dos serviços paliativos, 
roço de mato, corte das águas entre outros serviços que visam 
melhorias das estradas. Solicitou o apoio dos colegas para os seus 
requerimentos e afirmou que seria favorável aos requerimentos dos 
colegas. Em seguida fez uso da palavra o vereador Geraldo Soares 
de Barros, que iniciou se congratulando com todos os presentes e 
com os internautas que nos acompanham por meio das redes 
sociais. Solicitou o apoio dos colegas para os requerimentos de sua 
autoria e afirmou que seria favorável as matérias dos colegas. 
Justificou os requerimentos de sua autoria que vão do número 175 
á 179 e visam melhorias para a população do Povoado Alegre. E 
estas melhorias vão de: construção de calçamento, ampliação da 
rede de galarias existente, construção de galerias entre outras 
melhorias. Em seguida fez uso da palavra o vereador Alysson Ariel 
Farias Almeida o qual iniciou se congratulando com todos os 
presentes e com os internautas que estão nos acompanhando 
através das redes sociais. Solicitou o apoio dos colegas no sentido 
de aprovarem os seus requerimentos os quais visam melhorias para 
a nossa população. Pois dois deles visam a recuperação de 
diversas estradas do nosso município. Sabemos que no momento 
pode ser que não se consiga se realizar os serviços, mas já se pode 
realizar um planejamento com os serviços a serem executados tais 
como: roço, patrolagem, colocação de material entre outros, mais 
se faz necessário que se realize o corte das águas para se oferecer 
uma melhor locomoção.  O 170 visa a instalação de Bueira no canal 
que liga o Quatis ao Loteamento Napoleão e daí liberar diversas 
ruas, visto que só se tem circulação total em três ruas do 
Loteamento Napoleão. Já o  168 solicita a implantação de um PSF 
no Sítio Boa Vista dos Inácios, visando trazer-se uma melhor 
qualidade de saúde a população da localidade e sua adjacência. 
Também em outro requerimento solicita a reforma da quadra da 
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feira de queijo. Sabemos do nosso potencial, quanto feira livre, pois 
temos que termos estrutura para oferecermos segurança a quem 
comercializa em nossa feira livre. Não havendo mais oradores 
inscritos na hora do expediente o Presidente encerrou o Expediente 
e passou para a Ordem do Dia. Colocando em discussão única as 
Moções de pesares: 020, 021, 022, 023 e 024/2023. Não havendo 
discussão, foram postas em votação única, sendo as mesmas 
aprovadas por unanimidade. Postos em discussão única os 
requerimentos: 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 164, 
165, 166 e 167/2023. Não havendo discussão, foram postos em 
votação única, sendo os mesmos aprovados por unanimidade. Não 
havendo mais matéria a ser discutida foi facultada a palavra aos 
Oradores Inscritos nesta hora. Não havendo Oradores Inscritos, o 
Presidente encerrou a Ordem do Dia e passou para a hora das 
Explicações Pessoais. Facultando a palavra aos Oradores Inscritos. 
Onde fez uso da palavra inicialmente o vereador Érico Barbosa 
Calado, onde voltou a se congratular com todos os presentes e com 
os internautas que nos acompanham pelas redes sociais.  Disse 
que o que lhe trazia a fazer uso da palavra neste momento era fazer 
algumas cobranças, pois a população nos cobra e temos que 
cobramos de quem é de fato e de direito executar o que nos é 
cobrado pela a nossa população. Cobrou do executivo e da 
secretaria competente que realize melhorias nas nossas estradas, 
pois deve haver um trabalho voltado para inicio ao paliativo. Disse 
que na estrada do Sítio Várzea do Mucambo colocaram um material 
de má qualidade e hoje a situação da estrada é lastimável. A 
estrada que liga o Sítio Junco ao Povoado Alegre parece mais um 
lago, havendo a necessidade de se realizar os serviços de corte das 
águas. Temos que agradecer a Deus pelas chuvas, mas temos que 
cobrar da gestão que faça serviços que vise melhorar a locomoção 
da nossa população. Há necessidade de se iniciar os trabalhos de 
reforma das estradas pela área da Caatinga e esperava que a 
secretaria competente veja esta situação o mais rápido possível. 
Disse que também tens que se dá uma assistência melhor aos 
nossos feirantes, onde se ofereça banheiros higienizados e se 
construa banheiros nos lacais onde não existe. A seguir fez uso da 
palavra o vereador José Ivanildo da Silva, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com as pessoas que nos 
acompanham através das redes sociais. Disse que há necessidade 
que se tome providencias e urgentes no tocante do nosso trânsito 
em especial nos dias da nossa feira livre, pois é do nosso 
conhecimento que há possiblidade de se proporcionar 
melhoramentos no nosso trânsito, não se pode deixar como estar 
com tantos transtornos para os nossos feirantes e nossa população. 
Disse que existe ruas no loteamento Frei Damião que estão 
intransitável e há a necessidade que a secretaria competente passe 
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a máquina nas ruas que estão intransitáveis no loteamento Frei 
Damião e em outras ruas de outros loteamentos que não tem 
calçamento e que estão intransitáveis. Sabemos que a atual gestão 
vem fazendo um grande trabalho em vários setores como: aração 
de terras, o projeto agricultor da gente onde se levou várias ações 
ao homem do campo entre outros. Sabemos que não é fácil se 
administrar, pois reconhecia que neste um ano e sete meses da 
atual gestão é muito pouco tempo para se fazer muito e se atender 
as necessidades do nosso povo e do nosso município. Disse que 
também vem cobrando a reforma da quadra do queijo, a construção 
de bueira no canal que liga o Quatis e o loteamento Napoleão 
Ferreira, melhorias de estradas, entre outros melhoramentos. 
Vamos confiar e esperar que sejamos atendidos em nossas 
cobranças. Em seguida fez uso da palavra o vereador Alysson Ariel 
Farias Almeida, onde voltou a se congratular com todos os 
presentes e internautas. Disse que fazia uso deste momento para 
trazer algumas informações que lhes foi solicitado na Sessão 
anterior. No tocante das cobranças dos problemas e falhas 
existentes no TFD, levou as cobranças dos colegas a secretaria de 
saúde e que a mesma lhe falou que o ônibus está se concluindo o 
reparo que estava necessitando se realizar e que em breve o 
mesmo estará de volta. E que iria fazer uma reunião com pessoal 
para se tratar das falhas apontadas pelos colegas e que iriam tentar 
sanar as mesmas. No tocante dos animais soltos nas ruas os de 
grande e pequeno porte, sabemos que a incidência maior são os 
cachorros, pois ao seu ver o mais viável seria se realizar uma 
audiência pública, para jutos os poderes executivo, legislativo, 
promotoria e sociedades possam discutir o assunto e se encontrar 
uma solução para este problema que se arrasta a tanto tempo em 
nosso município.  Sabemos que existe a Lei, mas a mesma não 
vem sendo cumprida, temos que buscamos responsabilidade para o 
assunto. O espaço da cadeia seria uma saída, a criação de uma 
ONG também pode ser uma saída. E em uma audiência pública 
podemos discutir a situação e chegarmos a um denominador 
comum para esta causa. Em seguida fez uso da palavra o vereador 
José Ernandes da Costa, onde se congratulou com todos os 
presentes e com os internautas. Disse que mais uma vez recebeu 
reclamação no tocante do TFD, pois foi informando que umas nove 
pessoas foram em pé daqui para o Recife, se já é cansativo ir ao  
Recife em um carro confortável imagine ir em um ônibus dos 
amarelinhos que não oferece nem um conforto e se não bastasse 
tens que ir em pé, aí é sofrimento. Disse esperar que o ônibus do 
TFD volte o mais rápido possível, pois a situação é lamentável e 
insustentável. Afirmou que há necessidade que o prefeito veja a 
situação que se encontra as entradas da nossa cidade, pois é 
vergonhoso a situação que as mesmas se encontram, um 
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verdadeiro estado de abandono se faz necessário que se passe a 
maquina nas mesmas pelo menos a cada trinta dias. Também se 
faz necessário que se faça o roço das estradas, se corte as águas. 
Disse que a estrada que liga o Sítio Mucambo ao Sítio Saco da 
Serra está intransitável, o mato tomou de conta e está fechando a 
mesma e providencias tens que ser tomada pela gestão, para se 
tirar foto a atual gestão é campeã, mas tens que se trabalhar um 
pouco. Solicitou do Líder do governo que veja junto a Diretoria de 
esporte a possibilidade de se realizar um campeonato municipal de 
futebol, pois não se gasta muito e se incentiva o esporte em nosso 
município, pois o nosso povo gosta deste tipo de evento. Não 
havendo mais Oradores Inscritos nesta hora nem matéria a ser 
discutida, o Presidente encero as Explicações Pessoais e a Sessão, 
afirmando que esperava contar com todos na próxima sessão, que 
será realizada no próximo dia 11 de julho de 2023, no horário 
regimental. Eu, José Ivanildo Pereira Costa, primeiro Secretário, 
lavrei a presente ATA, que, lida, discutida e aprovada vai por mim 
assinada ________________________________________ e 
demais Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de 
Capoeiras. Sala das Sessões em 04 de julho de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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